

Muy estimada Matilde: nada he sabido de tí y la verdad es que lejos de la Patria se añoran sus acontecimientos, y se añoran los amigos y los perientes y los enemigos y todo cuanto nos significa conexión o proximidad de lo que en algo consideramos nuestros. Desde lejos - tú debes saberlo, aunque no todos tenemos las mismas reacciones espirituales- emocionales - todo se ve diferente y una misma piensa en forma distinta de cómo lo hizo en medio de una órbita determinada y acondicionada por factores íntimos y extraños. Desde lejos o desde fuera - que es casi lo mismo - o bien desde la ausencia, cambia el fondo y la experiencia de las cosas, y uno piensa a veces en su error o se siente satisfecho de una actitud que se reprochará.

Matilde, no caeré en el desatino de escribirte una carta filosófica que, para ella no tengo aptitudes y es tan fácil caer en el lugar común y, aparte de mi amistad hacia tí y hacia a los tuyos que mucho recuerdo, ésta tiene un contenido práctico, lejos de lo reflexivo, lo nostálgico o lo romántico.

Matilde, sé que en tí tengo una amiga de verdad que, de otro modo, no me atrevería a preocuparte. Se trata de lo siguiente: aquí, en Buenos Aires, estás aún vacante el cargo de Adicto Cultural, lo que resulta un hecho inaudito, tratándose de una gran ciudad en donde existe verdadera inquietud por la cultura. Además, en mi caso, hay otro hecho extraordinario. Lo que mi Patria no me dí, me lo proporcionó Argentina. Tuve, primero, la satisfacción de que se me designara Invitada Especial a la Escuela Internacional de Temporada de la Universidad Nacional de Cuyo, y luego, ahora, un Contrato a fin de que realice una obra de difusión cultural. Es lo que hago por medio de charlas, ya he dado dos: una sobre el viaje del General Perón a Chile y otra, ayer, sobre "Contenido Americanista del Combate Naval de Iquique". Ya ves, obra en beneficio de nuestra tria, y sin cargo alguno. Y no realizo labor política, que es otra misión en la tierra o por lo menos la que yo creo que debe ser, y es la de crear la unión entre los pueblos, hermandad que sobrepase nuestras pequeñas acciones y paciones, en medio de un ambiente de verdad y de Justicia que será la única forma en que lleguemos a un acuerdo.

Por cierto, Matilde, que tener un cargo así para el desempeño de funciones que debería encumbrarme mi Patria y no ésta, es, hasta cierto punto, doloroso, por mucha dosis de paciencia con que Dios ~~me~~ haya dotado o de indiferencia que la vida ~~me~~ haya obligado a adquirir.

Por otra parte, convencida de que poseemos los más altos valores culturales del Continente, me angustia comprobar que, aparte de algunos, los demás gozan del más perfecto anonimato. Daré charlas sobre nuestras obras, prosa y poesía. Creo que es forma de hacer hermandad, pues si no realizamos lo que vale, no podemos hacer que nos admiren, y, para mí, la admiración debe ser la base de cualquier afecto duradero. Ya te escribiré para que todos me manden sus libros y sus datos. Así la información es casi nula. Ni la Embajada ni la Biblioteca cuentan con material completo o suficiente.

Matilde, volviendo a mi asunto, escribo por este mismo correo a Carlos Prández, solicitándole su apoyo y - si es posible - el de la Sociedad de Escritores. Sé que hará obra y es preferible que esté yo en ese cargo antes de que envíen a alguien indiferente ante nuestros problemas.

Sé que tú harás lo mejor, se te respeta, se te admira y sabes intervenir. Tú puedes hablar con Eduardo Barrios y con tantos otros pidiéndole para mí esto que es de justicia, es decir, que se me designe en ese cargo para el cual sé que poseo condiciones.

Te dejo por hoy: mi cariño a tu Mamá Marcial, Lucía Sybila y Marcialito, para todos mis deseos del mayor éxito. Para tí mi cariño.  
Dirección: Lavalle 570.- Buenos Aires.

*Gladys Thein.*

## [Carta] 1953, Buenos Aires, Argentina [a] Muy estimada Matilde [manuscrito] Gladys Thein.

**AUTORÍA**

Thein, Gladys, 1906-1969

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1953, Buenos Aires, Argentina [a] Muy estimada Matilde [manuscrito] Gladys Thein. 1 hoja ; 27 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)